

Oduber

No he descuidado la situación nacional

"Tal vez me he excedido en los viajes al exterior, pero creo que no he descuidado la situación nacional", dijo el Presidente de la República, licenciado Daniel Oduber, en cadena de radio y televisión.

El Mandatario que declaró que desde hace varias semanas quería hablar sobre la preocupación justificada de algunos sectores por sus constantes viajes dentro y fuera del país, dijo que se justificaba la preocupación porque en época anteriores no se empleaba ese sistema, que por su manera de ser considera efectivo y de beneficio para el país.

Oduber, en una intervención de poco más de media hora, anunció que el país está preparado para emplear el alcohol de caña de azúcar en la sustitución del veinte por ciento de la gasolina que se consume en el país y el cien por ciento del diesel; también habló de lo que ha logrado su gobierno para controlar la crisis energética y económica.

La mayor parte de su intervención, la empleó Oduber en explicar al país, la crisis que significará para el mundo entero la desaparición —según aseguran estudios técnicos— de las fuentes de petróleo y gas.

Eso, no obligará a todos buscar sustitutos, cosa en la que hemos venido trabajando desde el día siguiente en que ganamos las elecciones en mil novecientos setenta y cuatro.

Oduber dijo que todo esto no lo había explicado al país, porque siempre prefiere explicar todo cuando se ha realizado y que ahora se tienen definidos programas para sustituir el consumo de combustibles y derivados del petróleo, por medio de la instalación de trolebuses rusos, que empezarán a funcionar en un primer trayecto entre Pavas y la Iglesia La Merced.

Todas esas determinaciones se tomaron, cuando conocimos cifras en las que se asegura que un barril de petróleo crudo que ahora vale quince dólares, llegará a costar cuarenta y cinco dólares.

En el caso de Costa Rica, aseguró Oduber que la cuenta de importación de combustibles ha pasado en los últimos cuatro años de

veinte millones de dólares a ochenta millones de dólares, lo que significa un incremento del cuatrocientos por ciento.

De acuerdo con los estudios y afirmaciones de especialistas, el problema del petróleo será problema de la humanidad al finalizar el siglo veinte, afirmó Oduber.

Por eso, ya no es el problema de que el petróleo aumenta de precio, ahora el problema es que el petróleo y el gas se acaban, según algunos, en diez años y según otros en veinte años, por lo que nos enfrentamos a la obligación de utilizar nuestros propios recursos para sustituir esos combustibles.

Esa etapa, según Oduber la inició el país al decidir la construcción de carreteras de concreto en vez de asfaltadas y en sustituir para el transporte de personas los trolebuses, utilizando el agua de nuestros ríos.

Más adelante, Oduber dijo que con el desarrollo del Proyecto Hidroeléctrico de Arenal y Río Macho, se sustituirá la producción de energía eléctrica por combustible, con fuerza hidroeléctrica, pues el país tiene un potencial de diez millones de kilovatios hora de energía en sus fuentes hidráulicas y solamente se han explotado trescientos cincuenta mil kilovatios hora, y que se espera en los próximos tres años, con el apoyo que su gobierno ha dado al desarrollo hidroeléctrico ascienda a tres millones; lo que representará grandes inversiones para las futuras generaciones.

De seguido, Oduber dijo que teniendo energía eléctrica, nos enfrentamos al serio problema de los ferrocarriles, para lo que se está realizando un estudio especializado, a fin de que el país disponga de un sistema de ferrocarril moderno para cierto tipo de transporte.

Con un sistema ferroviario moderno y electrificado, se economizará caucho, diesel y combustibles, mientras que movilizaremos cierto tipo de cargas.

Oduber dijo que todos los países centroamericanos están de acuerdo en que debemos aprovechar los recursos hidroeléctricos para sustituir el consumo de petróleo, pero que como

hace varios años el petróleo y sus derivados eran más baratos, se prefería transportar las mercaderías por carretera.

Agregó que Costa Rica ha pasado la época de los números pequeños y llegó a la época de los números grandes, citando las inversiones millonarias en plantas como la de ALCOA, la fábrica de Cemento y otras.

También dijo que en la actualidad, el país recibe el apoyo y la ayuda de Estados Unidos, de Taiwán,

Israel y los países europeos, reiterando que las visitas personales que realiza, son necesarias para el país.

"Espero que a pesar de la campaña política, que ya empieza a tomar calor, que por encima de todo pensemos en la economía del país", agregó.